

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

DIARIO POLITICO, Y DE INTERESES MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

En la redacción y Admón., San Il-
defonso 6, 2.º.—No se devuelven origi-
nales, aun cuando no se publiquen.—
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

Administración

Rogamos a nuestros suscriptores de fuera de la capital, tengan la bondad de remitirnos por el medio que les sea más fácil, el importe de las cantidades que puedan tener en descubierto con la Administración de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA, a fin de que con su retraso no se nos irroguen perjuicios de consideración.

Confiamos ser atendidos y anticipamos desde luego las gracias.

EL QUEMADERO

Ayer fueron destruidos en el quemadero municipal más de cinco kilos de carne y otros tantos de pescado que se hallaban en malas condiciones para el consumo.

¡El quemadero! ¿Qué visiones de grandeza y de gloria no despierta esta palabra en la fantasía de todo español puro y neto! ¿Qué visiones!

Primero es la solemne procesión; el estandarte verde de la fe llevado entre cirios y artesanas por un grande de España; buen golpe de robustos dominicos rezando por lo bajo temerosos rezos; el rebaño de los condenados; vestida la hopa simbólica de diablos y llamas.

Luego la plaza Mayor, vistosamente engalanada para la fiesta, tribunas elevadas para los santos inquisidores; los balcones adornados de brillantes colgaduras; formado el concurso por la flor de la hermosura y de la gallardía; y el rey católico presidiendo el acto, rodeado de toda su corte.

Y, en fin, allá en las afueras, cerca de una de las puertas que dan acceso a la villa, un recinto circunidado por centinelas, una gran pira de leña seca, los cuerpos de los herejes sujetos sobre la pira, el humo que se eleva, la llama que surge, el cuerpo humano que se retuerce en espantosas convulsiones; el alarido que arranca un suspiro sin nombre, el olor de la carne que arde, el disporroteo del brasero que lentamente se consume, mientras que lentamente se consume, mientras que lentamente se consume, mientras que lentamente se consume.

¡Ah! Aquello sí que era serio! Aquello sí que era grand!

Y ahora ¡qué decadencia! No es el onidado de las almas el que inspira a la autoridad, sino la solicitud por los intereses perecederos de la salud del vecindario. No es el Santo Oficio quien juzga y condena; sino un teniente de alcalde celoso a intervalos. No son el rey, la corte y los grandes y las damas y el pueblo todo los que concurren al acto, sino unos cuantos dependientes subalternos del municipio. No es la hereje en persona la que se quema en la hoguera, sino un poco de carne averiada o de pescado descompuesto. Del quemadero de antaño al quemadero de ahora va toda la distancia que separa la grande España del pasado de la pequeña del presente.

Poco importaba a nuestros antepa-

sados comer porquerías. Sabían ellos que el cuerpo, frágil y corruptible, en voltura mortal del alma que no muere, no merece atención ni cuidados. Hasta el aseo era por aquel entonces sospechoso y el olor a limpieza distaba mucho del olor a santidad. Por eso el microbio se cebaba cruelmente en aquellas generaciones místicas. ¡Ah! pero en cambio, ¡qué celo, qué ardor cuando se trataba de la limpieza del alma! ¡Qué minuciosa solicitud para purgar la conciencia ajena! ¡Qué implacable energía para destruir los focos de la peste herética y evitar la propagación y el contagio!

Ahora es lo contrario. Se teme más a la terna que al error, y más a la triquina que al pecado. Se emplea el fuego purificador en aniquilar el germen morboso que amenaza la salud del cuerpo. Hombres ad hoc, provistos de microscopios y reactivos, examinan manjares y bebidas en busca del microorganismo patógeno o de la sofisticación nociva. Y en tanto la ponzoña moral circula libremente, la atmósfera se carga de herejías, la epidemia del descereamiento cunde y se propaga entre las almas, y no hay en toda la haz de la Península una mala fogata de sarmientos en que tostar a un ateo.

Por dicha, mal tan hondo no puede ser duradero. Escrito está que no prevalecerán las puertas del infierno. Ya el propio liberalismo, espantado de su obra, comienza a perseguir las ideas. El alto espíritu de Torquemada late siempre en el fondo de nuestro genio nacional. Los partidarios de nuestro glorioso pasado se aprestan al combate. Esperemos, que no ha de transcurrir mucho tiempo sin que podamos contemplar beatamente a la llama purificadora devorando cuerpos de herejes en vez de emplearse en reducir a cenizas sardinas putrefactas o chorizos de jumento. Aquel día la patria volverá a ser grande... a su modo.

ALFREDO CALDERON.

LAS INSURRECCIONES

Cuba

En una carta de Cuba que ha recibido hoy un personaje, se hacen varias afirmaciones importantes.

Se dice en dicha misiva que en Cuba goza Weyler de tan gran prestigio entre todos los amigos de España, que no hay uno solo que no esté a su lado.

El autor de la carta cree que antes de la estación de lluvias terminará la campaña por el esfuerzo de nuestras armas.

Asegura que con la mayor regularidad y sin contratiempos se están llevando a cabo las operaciones del cultivo del tabaco en la mayor parte de la isla.

La cosecha dice que ha sido abundantísima.

Acaba asegurando que sólo los rebeldes acogerán con regocijo la noticia del relevo de Weyler.

BOLETÍN INTERNACIONAL

Pérdida de dos cazatorpederos
Londres 30.—Un despacho oficial

confirma la pérdida de los cazatorpederos ingleses *Lynx* y *Thrasher*, que vararon cerca de Portsmouth.

El *Thrasher* quedó partido en dos, pereciendo tres fogoneros y resultando heridos otros dos tripulantes.

A «EL LIBERAL»

Nos enteramos de cuanto dice para convencernos de que *La Opinión* tuvo mucha intención y picardía al preguntar quien era a calde de Alicante, que según el colega fué por tomarse el pelo a D. Enrique Ferré, y a barón de Finestrat futuro gobernador civil. Y si no es esto lo parece, compañero.

Ahora bien. El *Liberal* se ha metido aquí a definidor y campeón de *La Opinión*, para ponernos a nosotros en berlina. ¿Es que adelanta algo en ello? ¿Cree que lo consigue? ¡Cal! Nosotros con reproducir literalmente lo que escribió el periódico silvelista probamos que este echándose de crítico no vio que estaba en Babia al decir que no sabía quien era el Alcalde de Alicante.

Bien mirado, no vale la pena de entretenernos en advertir a *El Liberal* su oficiosa e impertinente intervención, porque no ha de corregirse y mañana volverá a las andadas, sin embargo, queremos demostrarle que no nos convence, y que ni él ni su defendido tienen razón.

En otro suelto dice que no quiere reproducir de *La Monarquía* ciertos escritos en daño de nuestro correspondiente en Elche, por que no le anima contra nosotros la enemiga que informa todos nuestros actos.

Gracias, mil gracias, compañero, por tanta magnanimidad, pero conste que nos importaría un blado el que *El Liberal* copiase todo lo que el diario conservador dijo de Elche y de nuestros amigos.

Aquí no queremos vivir de la misericordia de nadie, porque obramos bien y decimos la verdad.

El que ha ganado en el concepto de la opinión pública al no copiar ciertos ataques personales ha sido *El Liberal*: no lo olvide.

También es suyo un sueltito en que el colega saca a la colada al señor Pons Albi, y dice que los carlistas son sus enemigos.

Pues el Sr. Cholbi de Jávea, es carlista, y esto no obstante es muy amigo de usted colega.

LOS FUSIONISTAS

Acaba de publicarse un suplemento a *La Correspondencia de Alicante* de esta ciudad.

En él se dice que a estas horas Sagasta habrá formado gabinete; que Blanco irá a Cuba y Polavieja a Filipinas, con otra porción de cosas de las cuales hacemos gracia a nuestros lectores.

Lo único que queremos consignar aquí, es que según todas las probabilidades, los fusionistas van a mandar, sustituyendo a los conservadores.

La opinión no desconoce que el mi-

nisterio conservador vive en continua mentira y en constante embrollo, pretendiendo convertir en práctica de gobierno el sistema de engañar al país, como se engaña a un chico, a quien se entrega un juguete para que se distraiga y no incomode con sus lamentos. Pero los fusionistas harán exactamente lo mismo, y así se va pasando el tiempo y se van agotando los recursos y las fuerzas de la nación. Así turnando en el poder conservadores y fusionistas, se va acostumbrando el país a la ignominia y a la impotencia.

He ahí la razón por la que nosotros leimos con indiferencia el suplemento, y he ahí por que escribimos estos renglones, y es que no nos resignamos a vivir así.

La República, pondría fin a tanto mal.

LA ASAMBLEA DE SEVILLA

Nuevamente hemos sido invitados a concurrir a la Asamblea revolucionaria que ha de celebrarse en Sevilla el 17 del actual.

Tenemos entendido que concurrirán nuestro ilustre Jefe Doctor Esquerdo, y los caracterizados republicanos señores Carceles, Fernández Rodríguez de Soria, Garrido, Atienza y otros.

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA estará representada en esa Asamblea y se adherirá a ella.

Es preciso ir a esa reunión, decir y hacer algo que demuestre que los republicanos progresistas y federales se reúnen para algo más grande, más eficaz y más limpio que para hacer concejales y diputados.

Por eso encarecemos el concurso de todos los buenos y leales republicanos con el objeto de que el acto resulte grandioso.

¡Alerta, revolucionarios! A luchar. No es misión de progresistas y federales el ser comparsas de la monarquía.

Nuestra misión es traer la República.

Y la República no se trae estando cada uno metido en su casa.

PINTAR COMO QUERER

Los silvelistas dicen que cuando ellos sean poder, harán tanto y más cuanto en favor de la moralidad administrativa, y acabarán con el caciquismo.

Eso se llama, pintar como querer. Romero Robledo les ha conocido, y no quiere nada con ellos.

NUESTRA ACTITUD

Estamos abocados a grandes acontecimientos.

Esto se va. Ni los conservadores, ni los sagastinos pueden evitarlo.

Y ahora, repitámoslo, para que conste bien.

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA está donde estaba y quiere lo que quería, lo que después han querido otros.

Una organización revolucionaria.

Una total y absoluta separación de aquellos que prefieren la lucha electoral, sin perjuicio del mismo respeto.

Creemos que la República se impo-

ne; viene y salva á la nación, pero no viene por las vías legales; eso no, é importa recordarlo y la filiación vida y milagros de cada uno.

Las cosas han llegado á tal situación que no se puede perder un día ni una hora.

La Junta directiva de nuestro partido que ha de reunirse en Madrid uno de estos días debe tener esto muy en cuenta, y obrar como procede. Así lo esperamos.

OTRA EXCOMUNIÓN

En el acto de la subasta para enajenar ciertos bienes procedentes de la Iglesia, de Avila, se presentó el canónigo don Gaspar Andrés, conminando con la excomunión á quienes adquiriesen los citados bienes.

A pesar de esto la subasta se verificó tranquilamente.

DECLARACIONES DEL SR. SILVELA

El *Globo* publica las declaraciones políticas hechas por el Sr. Silvela á un íntimo amigo.

Dice el ilustre hombre público:

"No creo en otra solución que en la subida de los liberales.

Cuando ocurrió la muerte de D. Antonio Cánovas del Castillo, por todos tan llorada, no hubiera sido difícil conjurar el peligro y afirmar la situación, pero nada se último.

Si hubiera presidido un gobierno el general Martínez Campos, ¿se hubiera negado alguien á darle su apoyo? ¿Me hubiera negado yo?

No me deslumbra el deseo del poder.

A raíz de la tragedia de Santa Agueda imponíase el que no se negasen las facilidades de concentración...

¿A qué relatar lo ocurrido, si todo lo que pasó, por demasiado sabido, está ya por todos olvidado?

Si alguno me hubiera ofrecido medio decoroso de coadyuvar á la obra, no me hubiera negado.

Las cosas han cambiado, y ya no es posible la conciliación conforme se deseaba.

Entre las soluciones sólo encuentro una verdad, la entrada inmediata de los liberales al poder.

Se realizará, no sé si pronto ó tarde.

No me atrevo á asegurarlo, porque me falta un dato para ello: saber si el Sr. Sagasta tiene ó no ganas de entrar á gobernar.

PARTIDAS CARLISTAS

De la partida carlista de Benicásim sólo queda el recuerdo de su efímera existencia.

Los cuatro individuos capturados por la Guardia civil que formaban parte de ella han ingresado en las cárceles del partido de Castellón á disposición del juzgado instructor, que ha comenzado la formación del sumario.

Los cuatro sujetos detenidos son de nacionalidad extranjera y desertores del ejército, naturales de Lyon dos de ellos, uno de Marsella y el otro belga.

De los dos individuos restantes no se sabe nada de su paradero, si bien un diario de Castellón supone que será difícil que escapen á la persecución de la Guardia civil, que conoce las señas personales y el traje que llevan.

Nuestro colega *El Clamor*, comentando el alzamiento de dicha partida, que algunos han tomado á broma, escribe lo siguiente:

"Para nosotros no cabe duda. La partida es uno de tantos chispazos como brotarán antes de formalizar los carlistas su proyectada sublevación.

Hay que justificar fondos, hay necesidad de producir alarma, es preciso ver los que están dispuestos á compro-

meterse, y para esto se recurre á gentes perdidas, que por un miserable puñado de calderilla no dudan en hacer lo que se les ordena.

Los sublevados, pocos en número, se corrieron rápidamente hacia Villarreal, de donde, según las noticias que circulan, debe salir el grueso de la facción, sirviendo de apoyo á los que intentan dar en las calles de esta ciudad el grito sedicioso de viva Carlos VII.

Ponga la autoridad en movimiento á su policía y sabrá quiénes son los que aquí cobran hace días dos pesetas, los que buscan monturas, los que se instruyen en el manejo del fusil, y á poco que ahonden sabrán también de dónde sale el dinero, dónde se ocultan las armas, dónde se presta la instrucción y cuáles son los planes *carniceros* de los carlistas... ojalateros.

Vivan alerta los liberales, que la reacción no descansa, y ya que no vencer á Castellón, porque esto demostrado está que no es posible, cuando menos tratan de deshonrarlo.

¡Alerta, liberales!

DE MURCIA Á GRANADA

Dice *El Defensor de Granada*:

"Vá haciéndose ya intolerable la continuación de la burla realizada por la Compañía concesionaria de este ferrocarril en daño de la región del Sudeste, siendo más intolerable aún la actitud de pasividad y de inercia en que se ha colocado el ministro de Fomento, al desoir, como lo hace, nuestras justísimas peticiones, dejando sin despachar la solicitud que nuestros representantes en Madrid hubieron de presentar, y haciendo oídos de mercader á la protesta que elevó á dicho ministerio la comisión gestora, reunida en Granada á mediados del mes de Agosto.

Tal estado de cosas no puede ni debe seguir más tiempo; ni la región interesada ha de consentir se le perjudique de manera tan infame por satisfacer las inmoderadas codicias de esa compañía extranjera, que según parece tiene para el gobierno más influencia que cuatro provincias españolas injustamente preteridas, y alguna de ellas, como la de Granada, tanto, que sólo para los efectos de la exacción de tributos es tenida en cuenta por los poderes del Estado.

La comisión gestora que nombró la Asamblea regional de 16 de Mayo, es preciso que dé más frecuentes y más vigorosas muestras de vida, que siga día por día el hilo de este asunto, y que demuestre una y otra vez, pues para eso se nombró, que las cuatro provincias unidas están resueltas á no consentir por más tiempo que se haga escarnio de sus aspiraciones, y se sacrifique su porvenir en beneficio de una compañía mercantil que tan mal cumple sus compromisos.

Todo esto debe hacer la junta, y si vé que por el camino de las peticiones al gobierno no se nos atiende, determina los procedimientos de enérgica protesta que deban emplearse para demostrar á la compañía y demostrar al gobierno que no se puede condenar impunemente al aislamiento y á la ruina á cuatro provincias españolas, unidas en la misma aspiración, fuertes por su derecho y resueltas á reivindicarlo.

Continuar más tiempo en espera de que se nos haga justicia, sin demandarla nosotros por cuantos medios se hallen á nuestro alcance no puede ni debe ser; ejercitense todos ellos y procuremos saber de una vez, mediante las gestiones que sean precisas, si el gobierno está á nuestro lado ó contra nosotros, si prefiere amparar la justicia ó coronar la obra de la iniquidad que con una importante región de España se está cometiendo.

Sepamos esto cuanto antes y de una manera clara, porque esta situación indecisa no debe prolongarse más, y adóptense desde luego procedimientos enérgicos, que aseguren el logro de las justísimas aspiraciones de la región.

ESTERILIDAD DEL JESUITISMO

Discurriendo el Padre jesuita Mir sobre la esterilidad del pensamiento de los jesuitas, á pesar de la pomposa fama que se dan de sabios, escribe estas preciosísimas palabras:

"Esta escasez de resultados, por otra parte, es natural."

Para penetrar en la esencia del arte y disponerse á reproducirlo, es necesario, como dice Federico Schlegel, proceder más por la admiración de lo excelente que por la crítica y búsqueda de lo defectuoso; y es notorio que el jesuita está incapacitado para admirar. Levantado en su altanería, mirando siempre las cosas de arriba abajo, no se mira más que á sí mismo, y si echa una mirada á las cosas, no es sino para ver de descubrir en ellas lo que cree defectuoso, que es todo lo que se aparta de la regla de bondad que allá en sus ilusiones se ha forjado. Además dice Hesiodo, que Minerva, esto es, la sabiduría, salió de la cabeza de Júpiter, y las Gracias, esto es el arte del corazón; es, á saber: la parte efectiva del hombre; y ándandose los afectos, sentimientos y toda la sensibilidad de los jesuitas oprimidos continuamente con tantas trabas, qué clase de gracias pueden salir de sus corazones? Sujetos por la innumerabilidad de ordenaciones, reglas y reglamentos que en todas partes dejan su huella, los jóvenes que entran en la Compañía sufren una verdadera tortura en sus dotes y facultades naturales, desarrollándose unos demasiado y otros demasiado poco, hipertrofiándose unos y atrofiándose otros. La ley, el reglamento, la uniformidad, es lo que priva entre los jesuitas, y esta uniformidad se aplica lo mismo á los actos morales que á los intelectuales del espíritu. Se ha de pensar de esta ó aquella manera, se ha de razonar y discurrir por tal ó cual método, se han de dar por buenas tales ideas, y nada más todo lo que sea no ajustarse á este método y traspasar estos límites, es delito contra la razón, heterodoxia, liberalismo, palabra esta última con que designan los jesuitas todo lo que no se conforma á sus ideales, sea en el orden moral, sea en el ideal.

Recogan estas verdades esos escritores clericales que se hacen lenguas todos los días de la sabiduría elaborada por las comunidades religiosas, de cuya fama burlesca escribe también el Padre Mir:

"Cierto que entre los jesuitas que bullen y se agitan por esas villas y ciudades, hay mucho sabio inédito, muchos pozos de ciencia muy profundos; pero de los cuales nadie es capaz de sacar una sed de agua; muchos literatos y sabiondones que saben un esparto de filosofía, teología, historia y literatura, pero que tienen la firmísima resolución de guardar para sí y llevarse consigo al otro mundo todo el espanto de ciencia y doctrina que han acumulado.

DECLARACIONES DEL SR. LLORENS

Según telegrafian á *El Imparcial*, el diputado carlista Sr. Llorens dice que no tienen nada de extraño los viajes de los individuos de su partido y, sobre todo, los que hace á Lucerna el marqués de Cerralbo, que va como apoderado que es de D. Carlos á darle cuenta de la marcha de sus asuntos y á recibir órdenes.

Preguntado sobre las probabilidades de que llegue á estallar una nueva

guerra civil, contestó que puede darse el caso; pero si tal sucediera, el nuevo alzamiento tendría caracteres completamente distintos de los que tuvieron las guerras anteriores.

"Muchas ocasiones pueden presentarse. Cualquiera otro que ponga en inminente peligro la integridad de la patria, ó cualquier resolución deshonrosa ante las reclamaciones de los «yankés.» (1)

LIBRE PENSAMIENTO EN ACCIÓN Cazalegas

Se ha efectuado el entierro puramente civil del niño César Mateos, de diecisiete meses de edad, hijo de los consecuentes librepensadores D. Lorenzo y doña Serafina.

Tuvo que enterrarse el cadáver fuera del cementerio, por no haber cementerio civil.

Llena de irritación la gente de iglesia, nega á los padres del niño los buenos días. Poco importa eso á aquellos valientes, que han tenido tres hijos, todos libres de las gazmoñerías de la iglesia.

Cádiz

Se ha efectuado el entierro civil de un niño hijo del consecuente librepensador D. Miguel Astorga Bios, vicepresidente del Círculo de Librepensadores de aquella brillante ciudad.

CONSERVACIÓN DE LAS UVAS

Estando próximo á la nueva vendimia, creemos, por consiguiente, conveniente recordar á los propietarios de viñas el sistema de conservación de las uvas por medio del alcohol, en la esperanza de que algún comerciante emprendedor quiera ensayarlo, con lo que creemos hará un espléndido negocio y adquirirá el derecho á la gratitud de los aficionados, pues podrán saborear uvas frescas durante los meses de invierno y quizá hasta la cosecha siguiente.

El procedimiento es sumamente sencillo y al alcance de todos; consiste en mantener las uvas desde el momento en que son cosechadas en una atmósfera cargada de vapores de alcohol que se consigne colocándolas en una pieza, cajón ó cualquier espacio bien cerrado donde haya un recipiente abierto que contenga cierta cantidad de alcohol.

Para que los interesados conozcan en todos sus detalles la manera como deben proceder en la operación, vamos á dar un resumen de los experimentos efectuados á este respecto recientemente.

Adquirida la certeza de que los vapores de alcohol poseen la propiedad de conservar las uvas ú otros frutos, importa saber qué cantidad de líquido es necesario emplear, porque de ello dependen el éxito comercial de la operación y además se podía temer que el exceso dañase á la fruta en lugar de contribuir á su conservación.

Se emprendieron, pues, experimentos para resolver el problema, usando para el caso recipientes paralelepípedos de mampostería, revestidos interiormente con una capa de cemento y provistos de una puerta de tablas gruesas, los cuales median un metro cúbico de capacidad.

Colocando en algunos de ellos un vaso cilíndrico de seis centímetros de diámetro, conteniendo alcohol á 96 grados, y en otros dos y tres, se encerraron las uvas durante dos meses.

Pasado este término, se abrió y se encontró que las uvas contenidas en los recipientes donde se había colocado un solo vaso con alcohol estaban en perfecto estado de conservación y su gusto no había sufrido alteración alguna; mientras en otros, donde había dos ó tres de aquellos las uvas habían tomado un gusto alcohólico y un color rojizo.

Estos experimentos demuestran que la cantidad del alcohol no debe pasar de cierto límite, pues, como se comprende, el procedimiento no sería comercialmente práctico si las uvas, aún conservándose perfectamente, cambiaran de gusto.

La dificultad consiste, pues, en determinar la sección del vaso que contiene el alcohol.

A este respecto, dijo el profesor Petit que es necesario proceder á esta determinación en cada caso especial, pues la superficie de evaporación debe variar, no solamente según la capacidad del local, sino también con arreglo á los materiales de que están formadas las paredes la perfección del cierre y la mayor ó menor concentración del líquido empleado.

Como reglas generales, los locales de conservación deben ser bien cerrados, y su temperatura demasiado fuerte activaría los fenómenos vitales de que las células del fruto continúan á hacer el asiento después de la vendimia, la desorganización interior.

Conviene colocar los pequeños racimos sobre una capa de serrín de madera y colgar los más pesados para evitar que se quiebran los granos.

De los experimentos hechos resulta que en circunstancias medianamente favorables 100 centímetros cúbicos de alcohol son suficientes para un local de dos metros cúbicos de capacidad, advirtiéndose que deberá renovarse el líquido cada treinta ó cuarenta días, para reemplazar la parte que se haya evaporado.

IDEAS SUeltas

El pasado

¡Yo quiero conocer mi origen! dijo un día la humanidad al espíritu de investigación, y le mandó levantar la losa del pasado y penetrar en él.

El invisible explorador halló cenizas, polvo, recuerdos de pompas vanas, restos de podredumbre y trozos mutilados de obras maestras... después un antro lleno de sombras, y en él se internó.

Cuando salió del seno del pasado, preguntó á la humanidad: ¿Qué has encontrado allí?

Y él respondió en un oído: ¡Nada! Y en el otro: ¡Todo! — Cobus.

CORREO DE MADRID

2 Octubre 1897.

Es pura fantasía cuanto se diga sobre la constitución del nuevo ministerio.

Con decir que no han llegado á Madrid Sagasta, Martínez Campos y Pidal se prueba que ni siquiera han empezado las conferencias de costumbre y por lo tanto, que nada puede saberse.

Aún suponiendo que sea Sagasta el llamado, puedo asegurar que no ha comunicado en Avila á nadie su pensamiento acerca de la constitución del ministerio que ha de presentar á la Reina.

Sólo se sabe que cuenta con todos sus amigos, pero se cree que pueda encontrar dificultades en el reparto de las carteras.

Por otra parte, la designación de los generales para el ejército de Cuba y Filipinas es factor que ha de influir en la constitución del gobierno liberal.

Si el Sr. Sagasta recibe el encargo de formar ministerio tendrá que consultar antes con los más importantes personajes de su partido.

Aseguran muchos que se está trabajando cerca del Sr. Sagasta para que acepte el poder con las actuales Cortes, con el fin de no disolverlas.

Me consta autorizadamente que en las reuniones celebradas por los señores duque de Tetuán, Elduayen y Azcárraga se convino en pedir á la Regente su conformidad para constituir un gabinete de fuerza.

La Regente, que estaba bien dispuesta y que por ahora no pensaba en que los conservadores dejaran el poder, se ha hecho atrás al conocer el pensamiento de aquellos señores.

Al conocer el Sr. Romero Robledo la decisión tomada por el general Azcárraga, Tetuán y Elduayen dió muestras de la mayor indignación.

Romero Robledo se marchará á Antequera sin querer ver ni hablar con nadie.

Es objeto de muchos comentarios la noticia relativa á la petición hecha por el general Azcárraga á la Regente de una situación de fuerza, pretensión que se considera como única causa de la crisis.

En algún círculo político al comentar esta noticia se dice que lo que decidió al gobierno á pedir la situación de fuerza, sabiendo que no se le había de conceder, fué la existencia de una nota del gobierno de Washington, que si bien no es un ultimatum se le parece mucho.

En los círculos políticos se considera segura la subida del partido liberal al poder.

VARIAS NOTICIAS

—La sociedad dramática «Cervantes» (antes «Antonio Vico») de esta capital anuncia para esta noche la inauguración de la temporada con el siguiente cuadro de actrices y actores:

Director de escena, D. Rafael Palazor Lopez; maestro concertador, D. Rafael Sempere; actrices, Srta. Alvarez (Milagro), Balleter (Ascensión), Pastor (Pepita), Samper (Rigoberta), Vazquez (Francisca) y Varona (Sagrario); actores, señores, Aquilana (Modesto), Avellá (Emilio), Carranza (Matías), Ferrandiz (Luis), Quirán (Pedro), Martínez (Domingo), Navarro (Antonio), Palazor (Rafael), Perez (Pascual) y Sellés (Juan); apuntador, Martínez (D. Manuel); segundo apunte Vázquez (D. Manuel).

—En el tren mixto de anteaer mañana llegó á esta capital, procedente de Albalate, D. Manuel Borrero, arrendatario de los consumos de nuestra ciudad.

Hemos recibido el primer número del nuevo periódico quincenal titulado «La Péñola», que ha comenzado á publicarse en Alicante.

—Le deseamos muchas prosperidades.

—Durante el próximo pasado mes de Septiembre, han sido sacrificadas en el Matadero de esta ciudad para el consumo público las siguientes reses:

Vacuno, 245 con peso de 38,022 kilogramos y lanar 698 pesando 10,051 kilogramos, haciendo un total de 943 reses y 48,073 kilogramos.

—Anteaer salió para Valencia el aventajado estudiante D. Federico Soto.

—Determinado por diferentes reales órdenes lo que debe practicarse respecto á los individuos de tropa que por cualquier concepto regresen de las campañas de Cuba, desde su embarco en aquella isla hasta llegar al puerto donde en la Península van á fijar su residencia en las distintas situaciones correspondientes, y teniendo en cuenta que existen actualmente las mismas razones para que lo prevenido en aquellas sea aplicable á los que regresan de Filipinas, se ha dispuesto que las reales órdenes que sobre el particular han sido dictadas pa-

ra el distrito de Cuba, tengan igual aplicación para el de Filipinas

SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE

D Vicente Gadea Más, Director del Sindicato de riego de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que, desde el día 4 al 22 del actual, se entregarán en las oficinas de esta Dirección, los albalaes para la Tanta 8.^a 7.^a de Invierno del corriente año; teniendo presente que los que no comparezcan á recoger dichos albalaes durante el plazo que se ha señalado, quedarán sugetos á lo que se preceptua en el artículo 27 del Reglamento para el aprovechamiento de las aguas de 30 de Abril de 1849.

Alicante 2 de Octubre de 1897. Vicente Gadea

El estado del Pantano en el día de ayer á las 4 de la mañana es el siguiente:
Existencia de agua, 9 palmos.
Pared descubierta, 116 id.
De cieno, 70 id.
Entra 1 1/2 hila fuerte.
Sale una hila.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 30 de Septiembre de 1897.—Vicente Gadea.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Cominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

VAPOR «CARTAGENA»

Saldrá de este puerto para Rouen el 4 de Octubre, admitiendo carga para Paris Bercy.

Consignatarios, Guixot y Compañía, Esplanada 30 y calle San Fernando 19.

SERVICIO DIRECTO

ENTRE

ALICANTE Y MARSELLA



EL VAPOR SITGES HERMANOS

Salen de este puerto directamente para ARGEL todos los lunes á las tres de la tarde.

Admite carga y pasajeros á precios muy económicos.

Para fletes y demás informes, dirigirse á su consignatario en Alicante, Eduardo Galiana, San Fernando, 30.

AVISO

Ponemos en conocimiento del público, que D. Manuel Blajeres, profesor de equitación, ofrece sus servicios profesionales, á aquellas personas que necesiten de los mismos, para dar lecciones á señoras y caballeros, y educar caballos á precios módicos.

Dirigirse á nombre de D. Manuel Blajeres, Posada de la Balseta, calle de Calatrava, Alicante.

6=5

TELEGRAMAS

LA CRISIS

Madrid 2 (10 n.)

Reina confiado Sagasta formación Ministerio; Sagasta propónese jurar mañana nuevos ministros.

Madrid 2 11 n.)

El Sr. Pidal dice cree muy difícil el relevo del general Weyler.—Sagasta propónese dejar ultimado noche Ministerio.—Viruela estragos Chipre.—Desórdenes huelguistas Varsovia varias víctimas.—Aumenta vómito New-York. Bolsa: 65'25—31'50

ALICANTE

IMP. A. CARGODE V. SOLER

Plaza Isabel II 16

Antes mañana me vestiré de gala para que me lleves al altar.

Oye! yo quiero que se den muchas, muchas limosnas, para que todos sean felices y nos bendigan.

Si vieras tú como me aman todos estos campesinos!

Mucho tiempo se pasará antes de que olviden mi memorial...

¡Ah! dime, ¿y guardas la cartera que te di hace tanto tiempo? pues átales una piedra y arrójala al lago, porque aquellos renglones estaban mojados con mis lágrimas, y ahora ya no me quedan lágrimas, si no, son las de alegría!

Fatigada entonces, calló por un rato, pero tomando sus ideas otro curso, dijo por último, apartando la ropa que la cubría:

—Quítadme esa ropa que me ahoga! abrid de par en par esas ventanas, y dejad entrar el aire de la noche, para que se temple este fuego que me abrasa el pecho...

¡Cielos! qué pensamientos eran los míos hace un momento, para olvidarme así de que estoy luchando con la agonía!

Miserable de mí!

Allí viene mi padre corriendo... miradle, D. Alvaro... la alegría le ha rejuvenecido...

yo de sangre ardiente y espumosa vino á teñir sus labios descoloridos y su vestido blanco.

Asaltóla al mismo tiempo un récio desmayo con el cual cayó en brazos de su doncella y de D. Alvaro, pero como todo ello fué obra de un instante, y el empuje comunicado á la góndola por los remeros era rapidísimo, tocó en la orilla, donde ya D. Alonso estaba apeado, á tiempo que precipitándose hacía su hija se encontró bañado en su propia sangre.

Con semejante cuadro se quedó como petrificado en medio del alboroto de todos, con la boca entreabierta, los brazos estendidos y los ojos clavados en aquel pedazo de su corazón por cuyo reposo y contento aunque tardíos, había hecho tan terribles sacrificios, y aquel mismo largo y penoso viaje de que acababa de apearse.

Doña Beatriz sin dar más señal de vida que algunos hondos suspiros estaba con la cabeza doblada sobre el hombro de su desolada doncella y todo su cuerpo á manera de una madeja de seda, abandonado y sin brío.

El anciano médico que con tanta prolijidad y amor la había asistido, después de observarla detenidamente, se acercó al abad y le dijo al oído, pero no tan bajo que don Alonso no percibiese algo:

—Ya se acabó toda esperanza: lo más que durará es un día!

E. BOTI CARBONELL

Ferretería

MAYOR 13.15 y 17

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.—Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases caracolillo, Puerto Rico y Moka que diariamente se traen, a consecuencia de su gran venta, en el acreditado establecimiento de **MARIANO ALVAREZ**, (Los Extremeños) y por su excelente paladar, y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallarán los consumidores las más esquisitas y escogidas maticas de Dinamarea y del país; en quesos Gruyere y Bola; plato, en galletas, dátils y aceitunas; en licores, vinos y espumosos, podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que resaca todas las condiciones de bondad y baratura que puede darse en estos generos.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS, EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

COMPANIA DE NAVEGACION FLUVIAL Y MARITIMA

ESPALIU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.

Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Manuel Espaliu», «Nuevo Extremadura», «Nuevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Felice de Guixols, Palamós, Cádiz y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante, sucesora de Antonio Sempere, Constitución 8.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofujismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La desficación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método de uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet.

Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, principal. Barcelona, Sres Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor.—Alcey, señora Vinia de Alfonso; Almagre, don Emilio German; Aspe, don Francisco Lopez; Bérsona, doctor Trencas, sucesor de Ferrer; Madrid, Botella y Miquel, sucesor del doctor S món; Jativa, Martínez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

COMPANIA DE NAVEGACION á vapor de los SRES. SALINAS HERMANOS

SERVICIO FIJO Y REGULAR ENTRE **Alicante y Orán** por el vapor de gran marcha **NUEVO CORREO DE ALICANTE**

Salidas de Alicante para Orán todos los martes a las cuatro de la tarde. Salidas de Orán para Alicante todos los viernes a las cuatro de la tarde. Se admite carga y pasaje, ofreciendo el esmerado servicio que tiene ya suficientemente acreditado.

Consignarios: **D. J. Salinas Sempere, Plaza de Isabel II, número 11.**

LA INDUSTRIAL ALICANTINA GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS Roman Bono Guarner ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Cerámica Alicantina de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

LÍNEA DE VAPORES RÁPIDOS

PEREZ Y HERMANO DE VALENCIA

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE **Alicante, Valencia y Barcelona**

Salidas de Alicante todos los martes.

Id. Valencia, miércoles.

Id. Barcelona, sábados.

Por el acreditado y veloz vapor español PEREZ, capitán D. E. Elopis.

Admite carga y pasaje.

Los señores viajeros podrán disfrutar durante la travesía de las inmejorables condiciones que reúne este vapor con lujosos camarotes, luz eléctrica y camarotes independientes para señoras.

Agente en Alicante, Sras. Clemente hermanos, calle de la Victoria, número 3.

—¡Infeliz padre! exclamó el abad volviendo hacia D. Alonso; pero con gran pesadumbre suya le encontró con el cido atent y a media vara de distancia.

—Todo lo he oído! le dijo con un acento que partía el corazón.

—Lo veis? lo veis como mi corazón no me engañaba cuando os decía que vuestra profecía de desastre se cumpliría al fin?

—¡Oh hija mía, alegría de mi vejez y corona de mis canas! exclamó queriendo acercarse a ella, y forcejeando con el abad y los meros que le detenián; ¿no pudo el Señor quitarme la vida en tantos combates con los moros, antes de venir a ser tu verdugo?

—Recobraos por Dios santo! le dijo el abad con ansia: poned un freno a vuestras quejas, si en algo la tenéis, porque pudiera oiros.

El desventurado padre calló al punto de miedo de agravar el estado de su hija, pero siguió sollozando con gran ahogo y congoja.

El delirio era profundo; la noche comenzó a mostrar sus estrellas, y al cabo hubieron de volverse a la quinta en aquella barca, que según lo ligera y silenciosa que bogaba, no parecía sino el bagel de las almas.

En brevisimo espacio cruzaron el lago, y desembarcando apresuradamente, su-

bieron a la señora, todavía desmayada, a su aposento, y la pusieron en su lecho.

Al fin, después de un buen rato, recobró poco a poco la vida que parecía haberse huido de aquel cuerpo fatigado, pero no la razón, estraviada con las visiones del delirio.

La aparición de su padre, y la nueva que le había dado, eran la idea fija y dominante de su desvarío, unas veces alegre y risueña, y otras trágica y aflictiva; según las oscilaciones de su ánimo.

Continuamente llamaba a D. Alvaro y manifestaba una ansiedad grandísima a la idea de que pudiera ausentarse.

D. Alvaro! exclamaba con la voz quebrada por la fatiga de la respiración, ¿dónde estás? háblame, ven, dame tu mano.

A nadie veo, a nadie conozco sino a ti; sin duda te veo con los ojos de mi corazón que a todas partes te sigue, como al sol el lucero de la tarde.

—Me oyes, D. Alvaro?

—Si, te oigo, exclamaba el jóven con una voz que parecía salir de un sepulcro.

—¡Ah! tanto mejor! reponia ella con el acento del regocijo, pero no te vayas, porque entonces quedaria sola del todo.

Pero ¡jora de mí! cómo te has de marchar, si me amas y eres mi esposo para siempre?